



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

PROYECTO DE RESOLUCIÓN
LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA NACIÓN
RESUELVE

Expresar su profundo pesar
por el fallecimiento de Joaquín Salvador Lavado Tejón (Quino).



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Quino, el creador de Mafalda y uno de los máximos referentes del humor gráfico argentino, murió a los 88 años este 30 de septiembre. La noticia fue confirmada por su editor, Daniel Divinsky. "Se murió Quino. Toda la gente buena en el país y en el mundo, lo llorará", escribió en su cuenta de Twitter quien estuvo al frente de Ediciones La Flor, sello emblemático de su obra.

Este brillante humorista argentino ha impregnado con su mirada lúcida, cuestionadora y al mismo tiempo inmensamente tierna y esperanzadora nuestra manera de indagar e interpretar el mundo, penetrando en los diferentes aspectos de la condición humana, en los males del entramado burocrático, en la vida cotidiana de la pequeña y alta burguesía, en las miserias del poder, en problemáticas como la desigualdad de género, los prejuicios, la fuga de cerebros, estereotipos. Pero también iluminando, y disparando, los deseos de cambiar este mundo por uno más justo y en paz, de millones de argentinos y de ciudadanos de otros países que tuvieron la posibilidad de leer su obra.

La gran Mafalda, la protagonista de su obra más difundida y conocida, rodeada de familiares y amigos, es una celebridad mundial y cita de culto por parte de artistas, docentes, intelectuales, políticos, estudiantes y de todo aquel con ánimo de interpretar y cuestionarse la realidad a veces tan asfixiante del mundo moderno - con sus guerras, sus mecanismos de alienación, su idolatría al consumo y su insatisfacción- que recurren en forma periódica a esta magnífica historieta

Los personajes de Quino adquieren actualidad cada día: están contruidos a la medida exacta de los avatares contemporáneos y de las preguntas que perturban al ser humano desde siempre. Por eso serán siempre novedad, como los auténticos clásicos de la literatura.

Galardonado en 2014 con el Premio Príncipe de Asturias de Comunicación y Humanidades, a lo largo de su trayectoria recibió infinidad de distinciones como la Encomienda de Isabel la Católica de España y la Medalla de la Orden de la Artes y las Letras de Francia y la insignia de oficial de la Legión de Honor francesa.

Cuando el filósofo italiano Umberto Eco leyó Mafalda quedó tan fascinado que se encargó especialmente del álbum que se editó en Italia en 1969 titulado Mafalda la contestataria. En el prólogo escribe que "no se trata solamente de un personaje de historieta más; es, sin duda, el personaje de los años setenta".

Quino, nacido en Guaymallén (Mendoza) como Joaquín Salvador Lavado Tejón, el 17 de julio de 1932, de padres andaluces, traducido a más de 30 idiomas y galardonado con importantísimas distinciones académicas, culturales y editoriales, querido por el pueblo, ahora es eterno.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares la aprobación de la presente iniciativa.